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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 2. Sitzung des Ortsrates Kalkriese 
vom 15.02.2022 

Gaststätte "Varus Deele", Venner Str. 67, 49565 Bramsche 
 

Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Helmut Bei der Kellen  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Günter Auf der Heide  
Frau Lea Ballmann  
Herr Andreas Lehwark  
Herr Axel Menkhaus  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Arndt Mügge  
Frau Ragna Sophie von Behren  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Martin Negel  

Verwaltung 
Herr Wolfgang Tangemann  

Protokollführer 
Herr Detlef Ullerich  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Matthias Krause  
 
 
Beginn: 18:30                           Ende: 20:04 
 
Tagesordnung: 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 

 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 30.11.2021 
 

  

 4   Wiederholung der Wahl des stellvertretenden Ortsbürgermeisters   
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 5   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 6   1. Einwohnerfragestunde im OR Kalkriese   

 7   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Kalkriese 
 

  

 8   Haushaltsplanberatungen 2022   

 9   Zukunftsperspektiven und weitere Entwicklungsmöglichkeiten für Kalkriese u.a. 
Informationen zum aktuellen Sachstand LEADER Programm des ArL, Breitbandausbau 
sowie Ausbau von Anlagen zur Erneuerung von Strom aus solarer Energie 
(Photovoltaikanlagen u. Windkraft in Kalkriese) 
 

  

 10   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 11   Anfragen und Anregungen   

 12   2. Einwohnerfragestunde im OR Kalkriese   

 
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
OBM Bei der Kellen eröffnet die 2. Sitzung des Ortsrates Kalkriese, begrüßt die Anwesenden und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
OBM Bei der Kellen stellt auf Nachfrage bei den Mitgliedern des Ortsrates fest, dass der nicht 
öffentliche Teil der Sitzung entfällt. 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

30.11.2021 
 

 
Das Protokoll der Sitzung vom 30.11.21 wird genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis:  8 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen 
 
 
 
TOP  4 Wiederholung der Wahl des stellvertretenden 

Ortsbürgermeisters 
 

 
ORM Auf der Heide schlägt im Namen der SPD-Fraktion ORM Menkhaus vor. ORM von Behren 
schlägt im Namen der CDU-Fraktion ORM Mügge vor. 
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OBM Bei der Kellen lässt über beide Vorschläge in geheimer Wahl per Stimmzettel abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  5 Stimmen dafür 
Axel Menkhaus     
 
Abstimmungsergebnis:  3 Stimmen dafür 
Arndt Mügge     
 
ORM Axel Menkhaus nimmt auf Befragung die Wahl zum stellvertretenden Ortsbürgermeister an. 
 
 
 
TOP  5 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Bei der Kellen berichtet über die seit der letzten Sitzung von ihm bzw. den OR-Mitglieder 
wahrgenommenen Termine und Änderungen. 
 
 
TOP  6 1. Einwohnerfragestunde im OR Kalkriese  
 
Keine  
 
 
TOP  7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Kalkriese 
 

 
ORM Auf der Heide unterbreitet im Namen der SPD-Fraktion den folgenden Vorschlag, die 
Verwendung der Mittel wie jedes Jahr anzusetzen sowie die vorliegenden Anträge auf die nächste 
Ortsratssitzung zu schreiben. 
 
FC Kalkriese (jährlich)    500,00 € 
FC Kalkriese Weihnachtsfeier (jährlich)  300,00 € 
Heimatverein Schmittenhöhe (jährlich)  450,00 € 
Schützenverein (jährlich)   450,00 € 
Verfügungsmittel OBM    600,00 € 
Volkstrauertag       50,00 € 
Universum e.V. (Ferienspaß)   100,00 € 
Umwelttag     300,00 € 
Seniorenkaffee     600,00 € 
                3.350,00 € 
 
Die Entscheidungen über drei bereits jetzt vorliegenden Anträge von der Kunst- und Kulturwerkstatt 
sowie dem Sozialverband werden auf eine der nächsten Sitzungen verschoben. 
Zusätzlich kommt von ORM Ballmann die Anregung, zur Anschaffung von 5 Bobbycars  
für die Kinderabteilung des FC Kalkriese 200 € aus Ortsratsmitteln zu verwenden. 
 
OBM Bei der Kellen lässt darüber abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  8 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen 
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TOP  8 Haushaltsplanberatungen 2022  
 
Dem Ortsrat liegt eine Übersicht der Haushaltsmittel für den Ortsteil Kalkriese für 2022 vor. 
 
Als Ergänzung kommt von ORM Menkthaus die Anregung, auf der Mehrzweckhalle Kalkriese eine 
Photovoltaikanlage zu installieren. Die gewonnene Energie sollte direkt für die Beleuchtung der 
Mehrzweck-halle genutzt werden. Als Kosten werden 50.000 € veranschlagt.  
 
OBM Bei der Kellen lässt über die vorliegende Übersicht der Haushaltsmittel für den OR Kalkriese mit 
vorgenannter Ergänzung für 2022 abstimmen: 
 
Abstimmungsergebnis:  8 Stimmen dafür 

0 Stimmen dagegen 
0 Enthaltungen 
 

OBM Bei der Kellen erläutert, wie hoch die Unterhaltungskosten der Mehrzweckhalle Kalkriese im 
Vergleich zu anderen öffentlichen Einrichtungen zu betrachten sind. 

 
 
 
 
TOP  9 Zukunftsperspektiven und weitere 

Entwicklungsmöglichkeiten für Kalkriese u.a. 
Informationen zum aktuellen Sachstand LEADER 
Programm des ArL, Breitbandausbau sowie Ausbau von 
Anlagen zur Erneuerung von Strom aus solarer Energie 
(Photovoltaikanlagen u. Windkraft in Kalkriese) 

 

 
Dipl.-Ing. Tangemann erläutert ausführlich die Ziele des LEADER Programmes des ArL. 
Als Ansprechpartner für interessierte Bürger des Ortsteils Kalkriese wird Herr Hasso von Bar genannt. 
Förderfähig sind Belange, die auch überregional von Bedeutung sind. Als Bespiel nennt  
Dipl.-Ing. Tangemann den Bereich Tourismus. Erstrebenswert wären Anregungen, die sowohl dem 
Ortsteil Kalkriese als auch der Region zu Gute kommen.  
OBM Bei der Kellen wünscht, dass die Möglichkeiten des LEADER Programmes an Vereine, Verbände, 
aber auch an Bürger weitervermittelt werden.  
 
Dipl.-Ing. Tangemann verweist in diesem Zusammenhang auf ausführliche Informationen im 
Internet, bei denen sich die Bürger bereits jetzt schon einbringen können. 
 
Dipl.-Ing. Tangemann geht auf das Thema Photovoltaikanlagen u. Windkraft in Kalkriese ein. 
Derzeit sind zahlreiche Projektentwickler in Bramsche und im gesamten Norddeutschen Raum 
unterwegs, um weitere Standorte für derartige Anlagen zu finden. Nach derzeitigem Stand wären 
aufgrund des aktuellen Flächennutzungsplanes jeweils im Ortsteil Lappenstuhl sowie im Ortsteil 
Hesepe die Installation einer Windkraftanlage möglich. Der neu aufzustellende Flächennutzungsplan 
soll um die Themen Windkraftanlagen sowie Photovoltaikanlagen erweitert werden. Hier sollte eine 
sogenannte Restriktionsplanung zum Tragen kommen. Es wurden in den letzten Monaten durch 
Projektentwickler Landwirte zu einer möglichen Installation stationäre großflächige 
Photovoltaikanlagen angesprochen. Hierzu muss zunächst in den einzelnen zuständigen Gremien 
diskutiert werden.  
 
OBM Bei der Kellen bedankt sich für diese ausführlichen Informationen durch Herrn Tangemann. 
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In diesem Zusammenhang erläutert ORM Auf der Heide seine Meinung, dass Photovoltaikanlagen auf 

Dächer und nicht, wie jetzt anscheinend geplant, auf landwirtschaftliche Flächen gehören.  

 
 
TOP  10 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
OBM Bei der Kellen verliest die vorliegenden schriftlichen Antworten der Verwaltung zu den 

Anfragen und Anregungen aus der letzten Sitzung des Ortsrats Kalkriese.  

 
 
 
TOP  11 Anfragen und Anregungen  
 
OBM Bei der Kellen erläutert, dass der 1. Bauabschnitt  an der B 218 fertiggestellt ist. Das 
Buswartehäuschen im Bereich an der “Roten Mühle” wurde in diesem Zusammenhang zurückgebaut. 
Daher seine Frage, ob in diesem Bereich ein neues Buswartehäuschen wie von der Stadtverwaltung 
(Bauamt) zugesagt und versprochen, geplant ist. Insbesondere verweist  
ORM Auf der Heide auf die Grundstücksproblematik hin, dass ein neues Buswartehäuschen 
selbstverständlich dann nicht auf den bestehenden Fahrradweg gestellt werden kann.  
 
ORM Auf der Heide hat bereits vor einigen Jahren den Antrag gestellt, im Bereich der Krummen 
Heide nicht mehr den gelben Schotter einzubauen. Dieser Schotter fängt so sehr an zu schmieren, 
dass es weder Radfahrern noch Fußgängern möglich ist, in diesen Bereich auszuweichen. Im 
darauffolgenden Jahr wurde ein blauer Schotter verbaut, der diese Probleme nicht hatte. Jedoch 
wurde im vergangenen Jahr wieder der gelbe Schotter eingebaut, so dass die geschilderten Probleme 
erneut entstanden.  
Dipl.-Ing. Tangemann verweist in diesem Zusammenhang auf das Vergaberecht, dass keine andere 
Lösung zulässt, als dem günstigsten Anbieter den Zuschlag zu erteilen. ORM Auf der Heide stellt 
daher den Antrag, die Seitenstreifen im Bereich der Krummen Heide mit Rasengitter-steinen zu 
befestigen.  
 
ORM Mügge schildert, dass in der Zufahrt von der Straße „Zu den Dieven“ in die Dieven ein Schild 
„Zufahrt Verboten“, Anlieger und Radfahrer frei“ steht, auf der anderen Seite zu den Dieven in der 
Verlängerung der Straße „Im Tiefenbruch“ stehen jedoch keine entsprechenden Schilder. Dies führt 
dazu, dass in diesem Bereich bereits Schlittenhunde und Quadfahrer beobachtet wurden. Es wird 
empfohlen, dort auch eine entsprechende Beschilderung aufzustellen.  
 
ORM Auf der Heide beschreibt, dass an einem Schacht auf dem Campemoorweg in Richtung 
Campemoor der oberste Ring sowie der Deckel kaputt sind. Es handelt sich hierbei um den letzten 
Schacht vor der Gemeindegrenze. Möglicherweise liegt dieser Schacht bereits auf dem Gebiet des 
Landkreises Vechta. Dies ist durch den Betriebshof der Stadt Bramsche zu prüfen. 
 
OBM Bei der Kellen informiert über weitere Termine und Informationen betreffend des Ortsteils 
Kalkriese. 
 
ORM Auf der Heide verweist auf einen Artikel in den Bramscher Nachrichten, wonach die Firma 
Gramoflor aus Vechta beabsichtigt, auf insgesamt 80 ha Fläche, unter anderem auch in Kalkriese, 
Torf abzubauen. Daher die Frage, welcher Bereich konkret im Ortsteil Kalkriese zum Torfabbau 
geplant ist.   
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TOP  12 2. Einwohnerfragestunde im OR Kalkriese  
 
Eine Anliegerin der Straße Auf der Luhr schildert die entstandenen Probleme durch eine 
entsprechende Umleitung im 2. Bauabschnitt der Sanierung der B218. Dort sind die Seitenräume 
durch den Umleitungsverkehr im Huxelort sehr in Mitleidenschaft gezogen worden und bittet 
deshalb kurzfristig die Seitenräume zu sanieren.  
 
 
 
 
 
 
Helmut Bei der Kellen Wolfgang Tangemann Detlef Ullerich 
Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführer 
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